

## **Big Band am Gymnasium Hermeskeil**

**Die Big Band des Gymnasiums wurde im Jahre 1999 auf Initiative von Musiklehrer Stefan Butterbach gegründet. Der erste Auftritt fand auf dem allerersten Schulball in der Kurhalle in Nonnweiler im Frühling des Jahres 2000 statt.**

**Die Big Band des Gymnasiums war die 1. Big Band in Hermeskeil und insofern ein Novum in der Region. Sie pflegt die Spielart der solistischen Improvisation.**

**Neben den Auftritten bei schulischen Konzerten hat die Big Band eine rege Aktivität bei außerschulischen Veranstaltungen aufzuweisen.**

**Mehrere Benefizkonzerte für das Projekt des Franziskanerklosters , „Helping Hands“, wurden durchgeführt.**

**Auf der Landesgartenschau in Trier 2004 hinterließ das Ensemble bleibenden Eindruck.**

**Durch die musikalische Umrahmung des in Hermeskeil ausgerichteten Landeseltern-tages 2004 konnte sich die Big Band in der Hochwaldhalle einer breiteren Öffentlichkeit vorstellen.**

**Auf „große“ Reise ging es im Jahr 2008 zum großen Festumzug auf dem Rheinland-Pfalz Tag in Bad Neuenahr-Ahrweiler als jugendlicher Vertreter der Initiative Region Trier. Der Festzug und auch der Auftritt der Hermeskeiler Big Band wurden vom SWR Fernsehen aufgezeichnet und ausgestrahlt. Eine Viertelmillion hat das Landesfest an 3 Tagen besucht,**

**Zu erwähnen bleibt die fruchtbare Zusammenarbeit über die Landesgrenzen hinweg mit der saarländischen Landesschülerbigband „Jazz Train“, sowie Urknällchen und Urknall aus St. Wendel.**

**Im Herbst 2009 feierte die Big Band zehnjähriges Jubiläum zusammen mit der Big Band Urknall aus St. Wendel, die dort seit mittlerweile 30 Jahren eine anerkannte Adresse für gehobene Big Band-Musik ist.**

**Zusammen mit „Jazz Train“ veranstaltete Laid Back 2 Konzerte im Kulturherbst 2004 und 2010. Die Presse (RUH) berichtete z. B. über das Konzert 2010 unter folgenden erfreulichen Schlagzeilen:**

**„Jazzkonzert der Extraklasse in der Hochwaldhalle..... Bigbands aus Hermeskeil und dem Saarland begeistern das Publikum.....“**

**„Musikalischen Höchstgenuss erlebten die Besucher der Hochwaldhalle ..... Stefan Butterbach und seine saarländischen Kollegen Matthias Ernst und Ernst Urmetzer präsentierten mit ihren Bigbands zweieinhalb Stunden Jazz der Extraklasse. Beide Bands brauchten hinsichtlich Qualität und Engagement den Vergleich mit einem Berufsorchester nicht zu scheuen. Der Spaß an diesem Musikstil mit seinen vielfältigen Improvisationsmöglichkeiten "sprudelte den Beteiligten förmlich aus allen Knopflöchern". Bei der Präsentation ihrer Musik überzeugten die Solisten an den einzelnen Instrumenten und die Gesamtklangkörper beider Formationen gleichermaßen. .... ein Konzertabend, den die Zuhörer sicher so schnell nicht vergessen werden.“**

**Ein besonderes Konzerthighlight fand am 7. Juni 2015 zusammen mit der Elmhurst College Jazz Band unter Leitung des Grammygewinners Doug Beach am Hermeskeiler Gymnasium statt. Am Mittwoch, dem 18. Mai 2016, gastiert das USF Jazztet (University of South Florida) unter Leitung von Jack Wilkins und Tom Brantley am Gymnasium Hermeskeil.**

**Die Big Band Laid verfügt über zahlreiche ambitionierte Improvisatoren. Die Gruppe hat ein Durchschnittsalter von schätzungsweise 15 Jahren.**

**Momentan spielen in der Big Band je eine Fünftklässlerin- und eine Sechstklässlerin, 2 Siebtklässler, 8 Achtklässler, 2 Neuntklässler, 6 Zehntklässler, 2 Schüler der 11. Klasse sowie 2 Abiturienten.**

**Besetzung: 2 Schlagzeuger, Klavier, Gitarre, E-Bass, 5 Trompeten, 4 Posaunen, 1 Flöte, 2 Klarinetten, 1 Bar-Sax, 2 Ten-Sax, 6 Alt-Sax.**